



## Antes de dejar el mando La sentida despedida de Yáñez frente a los generales de Carabineros

Durante el último Consejo Consultivo el general director de Carabineros, Ricardo Yáñez, dedicó un tiempo para hablar de su salida de la institución. Es la última instancia de este tipo que encabezará, pues debido a su inminente formalización y por cumplir su período sus días frente a la policía llegan a su fin.

### José Carvajal Vega

Hasta la Escuela de Oficiales llegó el general director de Carabineros, Ricardo Yáñez, el pasado 6 de agosto, para encabezar el Consejo Consultivo de la institución.

La instancia, en la cual se reúnen los altos mandos de Carabineros, tuvo un tinte especial: se trató de la última cita de ese tipo que sería encabezada por el general Yáñez, quien en los próximos días dejará el mando de la policía uniformada ante su formalización el 1 de octubre por delitos omisivos de apremios ilegítimos en el contexto del estallido social.

Así pues, en la actividad, a la que asistió la ministra del Interior, Carolina Tohá, el general tomó la palabra para despedirse de los 39 generales inspectores de la institución en vista de su inminente salida.

Yáñez quiso dar un mensaje con esa anticipación -señalan fuentes de La Tercera- porque si bien podría dejar su cargo en los

próximos días, de todas maneras cumple su período al mando de la institución el 19 de noviembre. Es decir, no habrá otro Consejo Consultivo con él a la cabeza.

Durante la Parada Militar el general director de Carabineros también aprovechó de dirigirse a la institución. En esa ocasión no confirmó cuándo dejaría la dirección general de Carabineros. "Yo trabajaré hasta el último segundo y último minuto del último día, semana y mes en el cual tenga que estar", respondió tras la Parada Militar ante las reiteradas consultas de la prensa -las que también se repitieron el día anterior, en el Te Deum-. Ante lo cual concluyó: "Por el momento sigo trabajando".

### Las palabras del general

Ante los 39 altos mandos de la institución, el general Ricardo Yáñez -quien se convertirá en uno de los generales directores que más tiempo han logrado estar en su cargo el último tiempo- tomó unos minutos para

agradecer el trabajo del Alto Mando que se conformó bajo su dirección.

Quienes conocen del tenor de su mensaje, afirman que llamó a "mirar con retrospectiva" lo que han realizado en la institución que enfrentó una compleja situación el 2020 en medio del estallido social, cuando asumió el mando, y que hoy tiene uno de los mayores índices de confianza y aprobación a raíz de la crisis de seguridad que atraviesa el país.

Por lo mismo, Yáñez habría resaltado el trabajo que han realizado los generales que lo acompañan, así como también el rol de cada funcionario en terreno. Por lo mismo, tuvo palabras para agradecer "la confianza" de los generales y la compañía que estos tuvieron con él, así como también haber apoyado todos los cambios que propuso, destacando que "no habría podido sin esos apoyos".

Palabras que van en línea del mensaje que ha repetido de que aún quedan cosas pendientes por mejorar al interior de la institución.

### El adiós de Yáñez

Si bien aún no se conoce una fecha específica en la que el general dejará su cargo, esta se produciría prontamente. Más aun cuando este lunes su defensa, encabezada por el abogado Jorge Martínez, intentó frustradamente postergar, nuevamente, la audiencia de formalización.

Ante el rechazo del tribunal, nuevamente corre el plazo para que el general Yáñez deje su cargo antes del 1 de octubre, más aun cuando durante el fin de semana largo por Fiestas Patrias la propia ministra Tohá afirmó que "no ha variado" el criterio que se estableció sobre que las autoridades que serán formalizadas deben dejar su cargo. Algo que fue denominado, a raíz de la autoría, como "el criterio Tohá".

Ese escenario ahora abre la interrogante sobre quién reemplazará al general. Algo que deberá ser dilucidado por el propio Presidente Gabriel Boric, ante la inminente salida de quien por estos días ya comienza a despedirse. ●